

Este periódico satirico con caricaturas, cuesta por suscripcion:

Un mes... 3 rs.
Un trimestre... 9
Un semestre... 18

Un número suelto DOS cuartos. Cada mano CUATRO rs. en toda España.

SE PUBLICA CADA CUATRO DIAS.



Redaccion, Administracion despacho central, Génova 17 SEVILLA.

Los pedidos y reclamaciones se dirigiran al Sr. Administrador del PADRE ADAM.

VENTA Y SUSCRICION EN MADRID Kiosco de la Puerta del Sol, esquina á la calle de Preciados.

PERIODICO SATIRICO.

UN SUEÑO DEL PADRE.

LA POLITICA.

Yó no sé si seria el calor que se descolgó en este privilegiado país el último domingo, ó las cataduras de un barrilito de Jerez que me regaló uno de los hijos que tengo en el país de las viñas...

Seria una salida tan de pié de banco como la de los demócratas al hacerse monárquicos, si fuera á ocupar la atencion de los lectores con el vulgar acontecimiento de haber dormido una siesta mas ó menos larga...

Pero es el caso que como cualquier hijo de vecino puede dormir, pero no soñar como soñó el Padre el domingo indicado, hé aquí el porqué de dar cuenta á mis lectores de haber dormido...

Entremos desde luego en el sueño, ó como si dijéramos, en materia.

Apenas se me habria caido la Correspondencia de las manos al quedarme dormido, cuando me pareció ver nada menos que á Dios, con aquel terrible semblante que tenia cuando despues de merecernos Eva y yo la manzana en el Paraíso...

El diablo estaba delante del Señor, tan humildito como los principes ante el pueblo cuando este trata de disponer de su soberanía.

—Mira, Satanás, Je dijo Dios: necesito castigar á la humanidad, pues no hay quien

de ella pueda hacer carrera y parece que se ha propuesto burlarse de mis preceptos. En distintas épocas les he enviado varias plagas á ver si se enmendaba...

—Señor, respondió Satanás, ¿porqué no envia su Divina Magestad otro diluvio universal, pero sin arca, á ver si se enmiendan?

—Tienes mala memoria, Satanás. ¿No te acuerdas de que ofrecí á Noé no enviar otro diluvio que destruyese toda carne?

—¿Quiere su Divina Magestad que yó idée algo que haga volver en sí á los hombres?

—Tú no podrás idear mas que diabluras; pero tan harto me tienen, que te autorizo para que te hagas instrumento de mi enojo; mas con prohibicion de no destruir por completo al género humano.

—¡Oh! Señor, y qué plan mas bonito se me ha ocurrido!

—Será como tuyo.

—Con él os voy á vengar de la ingratitud humana.

—¿Tan terrible es?

—Señor, es un proyecto que va á conquistarme una ruidosa celebridad.

—¿Has pensado en algun nuevo veneno? Has ideado alguna nueva especie de suegras?

—Mucho peor, Señor.

—¿Has inventado alguna nueva coquetaria para las mujeres?

—Muchísimo peor.

—¿Qué es ello? Habla.

—Señor, voy á desarrollar la afición á la POLÍTICA entre los pueblos.

—Nó me digas mas, contestó el Señor anublándose su magestuoso semblante: si en mí fuera posible el temor, temblaría.....

¡Pobre, desventurada humanidad! Si con esta prueba, si con este aviso no te vuelves á mí arrepentida, serás desdichada eternamente.

A un gesto de la soberana Omnipotencia, marchóse Satanás.

Ya fuera del recinto celeste, se restre-

gó las manos de gusto, y de un saltó cayó en las regiones infernales.

Todos los diablos de su córte, le esperaban impacientes, y al verle llegar tan contento, atronaron el recinto con frenética aclamaciones.

Alguno que gozaba mas favor, se atrevió á interrogarle sobre el motivo de su extraordinaria alegría.

Satanás les refirió en pocas palabras su invencion y la autorizacion divina para d ella hacer uso entre los mortales.

Los moradores del infierno se atemorizaron con aquella nueva prueba del talento de su soberano.

La palabra POLÍTICA, circuló con terro de boca en boca.

El daño que se iba á hacer á los humanos con la POLÍTICA, escedia á toda ponderacion.

Satanás distribuyó su gente por la distintas regiones de la tierra, y él se vino á España con cuatro amigos de confianza.

Yo, el Padre Adam, temblaba, porque sabia de lo que era capaz aquel mozo.

Y me sobraba razon para temblar, porque estaba viendo y porque bajo la influencia de aquella pesadilla, me hallaba dominado de una completa parálisis y no podia acudir á prevenir á mis queridos hijos.

Me ví obligado á ser testigo mudo inmóvil de las operaciones que ejecutó el maligno espíritu.

Yó le ví llegarse á un grupo de españoles que dormian tranquilos; sacó un cajita que llevaba oculta dentro de un cuerpo, y con un pincelito fué untándole la sien uno á uno y le inculó á cada uno una opinion política distinta.

Despues se retiró á un lado para ver efecto.

Cuando los españoles despertaron, e vez de saludarse como hermanos y como patriotas, se miraron con ceño.

El que fué untado por el diablo con unguento absolutista intentó hablar, y el que habia sido untado con esencia liberal le sacudió un palo que lo dobló.

Los demás españoles que fueron ungidos, tomaron parte cada cual á favor de los de sus opiniones.

El resultado escedió á las esperanzas de Satanás.

La POLÍTICA habia convertido á los hermanos en mortales enemigos.

—Ahora, dijo el diablo, solo me falta mezclar la RELIGION con la POLÍTICA, para que se acaben de destrozar de una vez.

Y mezcló en una redoma fe, fanatismo, incredulidad, orgullo, patriotismo, inmoralidad, ateismo y cuanta semilla de virtudes y vicios encontró á mano.

Despues de removerlo todo con un palo, lo vertió sobre el género humano y esperó.

Poco tuvo que esperar Satanás.

Su diabólica invencion produjo los desastrosos efectos que el se prometiera.

La humanidad entera andaba á garrotazos.

Se hallaba dividida en todas cuantas cuestiones surgian, y la mas sencilla producía sangrientas colisiones.

Guerras civiles, odio inestinguible del hermano contra el hermano, del padre contra el hijo, del inferior contra el superior; poblaciones reducidas á cenizas, miembros palpitantes esparcidos, lagos de sangre, sed de venganzas, hambres, pestes..... tal era el cuadro que presentó la humanidad bajo la diabólica influencia de la POLÍTICA.

El mismo Satanás estaba espantado de su obra.

Yo, el Padre Adam, le ví temblar ante aquellas escenas desoladoras.

Mis miembros sufrieron una violenta sacudida y desperté.

Recojí del suelo la *Correspondencia*, que estaba empezando á leer cuando me quedé dormido, y continué la lectura.

Entonces comprendí con dolor que el sueño que habia tenido no era mas que reminiscencias de la mas espantosa realidad.

En España, efectivamente, habia derramado Satanás las infernales producciones de su invento.

La POLÍTICA se habia encarnado en el cuerpo social y se palpaban sus consecuencias.

¡Maldita política!

PALOS SEGUROS.

Cada cosa en su tiempo, y los palos en adviento, dijo en otra ocasion, otro Padre que como yó se dedicó cuando vivia á reirse de las flaquezas y fortalezas de sus prógimos.

Ya saben mis lectores que adviento quiere decir, tiempo que precede á la venida de algun acontecimiento, de alguna época determinada, etc.

Y como quiera que precisamente nos hallamos en el adviento de la futura dinastía, bueno será ocuparnos de él, aunque sea en pequeña escala, para que tan curioso suceso nó nos coja desapercibidos.

Queremos ponernos el parche antes que salga el grano, en la inteligencia de que el grano ha de salir.

En ninguna ocasion como en la que está á la puerta, se podrá justificar con mas exactitud la frase cada cosa en su tiempo, y los palos por adviento.

Porque así tuviésemos tan seguros diez mil duros de renta en esta vida,

y la gloria eterna en la otra, como han de ser segurísimos los palos en cuanto empieze el adviento, ó los preparativos para recibir al futuro monarca, (Q. D. P.)

Y entiéndase bien, que al hablar de la seguridad de los palos, no es nuestro ánimo áfirmar que tendrán seguridad de recibirlos aquellos bellísimos sugetos que por sus obras se los tienen merecidos, y que por regla general son á los que menos alcanzan, sinó que no faltarán con la puntualidad conveniente en la nueva hornada de ventura que se nos echa encima á paso de carga.

Tres son los candidatos sérios que hasta ahora se han presentado para ocupar el trono; porque los demas, si existen, solo ha sido en las gacetillas de los periódicos para hacer reir á las gentes con ellos.

Tres son los que cuentan con algunos partidarios en la prensa, en la tribuna y en el ejército.

El duque de Montpensier, el principe D. Alfonso y D. Carlos de Borbon.

Hay otro candidato que es aun mas serio que los tres anteriores, y que por modestia no hemos querido nombrar.

Este cuarto, ó primer candidato, que pretende ejercer la soberanía, es una señora. Ya habran ustedes adivinado quien es.

La República.

Esta dama tambien tiene sus partidarios y sus adoradores; pero muchísimos adoradores y partidarios en la prensa, en la tribuna, en el ejército y en el pueblo.

Veamos ahora el por qué presentimos que ha de haber palos en el próximo ó presente adviento.

Si quien viene es el duque de Montpensier, sacudirán los palos los partidarios de D. Alfonso, de D. Carlos y de la República.

Si el triunfo es de D. Alfonso, los atizarán los montpensieristas, los carlistas y los republicanos.

Y si es D. Carlos el que le pone los cascabeles al gato, los otros seran los repartidores de la leña. ¡Cosa particular! Si el candidato triunfante fuese la República, los palos quedarían suprimidos en el adviento próximo.

Y esto se esplica perfectamente.

Los republicanos tienen los mejores puños conocidos y tienen por patron á San Benito de Palermo.

Ademas, que triunfante la República, cualquier palo extraviado se habría de encontrar oculto en las costillas de los monárquicos que por prudencia no querrian sacarle á relucir al público.

De todo lo dicho se deduce que el adviento, será fecundo en palos, palizas y empalizadas.

Y que de cualquier manera que el adviento se presente, á los republicanos les toca lógicamente la obligacion de sacudir leña en abundancia.

Por eso el porvenir de los sucesos aconseja surtirse de leña antes de que llegue la ocasion precisa, porque ha de escasear el género á pesar de ser repartido gratuitamente y con admirable profusion.

Estoy seguro de que los amigos del orden, que son los que ocupan el poder en cualquier época, fruncirán el ceño al leer estos renglones y los augurios que en ellos se hacen para el adviento. Pe-

ro descuiden, que todo será llevado á cabo en medio del orden mas perfecto, y la tranquilidad pública lo mas que tendrá que sufrir será algun estacazo, y eso de refilon todo lo mas.

¡Ojalá no lleguen á realizarse nuestros vaticinios!

Pluguiese al cielo que el regente y sus ministros, á quienes concedemos mas patriotismo que dotes de gobernantes, abriesen sus ojos á la verdadera luz y se convencieran, antes de convencerse prácticamente, de que hoy por hoy no es la monarquía la institucion que está llamada á resolver el gran problema social que se está ventilando actualmente en España; y de que solo la República salvaría la nave del Estado de los escollos políticos, financieros y sociales de que se halla rodeado.

¡Aun no perdamos la esperanza!

Los diputados de la nacion se encuentran diseminados por los diferentes pueblos de la Península. Ellos conocerán el estado en que se encuentra la España, y al reunirse de nuevo, tal vez salven la sociedad estableciendo la republica y apartando de su cabeza los males que atraerian el establecimiento de un monarca en el estado en que hoy se encuentran los espíritus.

La monarquía, ya sabemos lo que es.

Veamos lo que es la institucion republicana en España.

Si es mala, fácilmente se puede destruir diciendo: nos equivocamos.

Caballeros, por Dios, haya patriotismo. Evitad una gran catástrofe á esta pobre nacion. Evitad que se derrame mas sangre, evitad que la miseria general que nos amenaza, concluya por enseñorearse de todos nosotros.

Evitad sobre todo los palos del adviento.

NOTICIAS CARLISTAS.



Poniente. ^{Ó SEA} Levante.
Los correspondales del PADRE.

Poniente.

Se puede dar por terminada la campaña carlista.

Levante.

Puede asegurarse que aun no ha empezado la campaña.

Poniente.

Los pocos carlistas que quedan, van á la desbandada y son perseguidos muy de cerca.

Levante.

Los muchos carlistas que hay, van con mucho sosiego y son perseguidos muy de lejos.

Poniente.

El cabecilla Sabariego ha pernoctado en.....



—¿Qué te ha pasado, esposo, que vienes hecho una Magdalena?
 —¿Qué me ha de pasar, que se acabaron las partidas carlistas!!!!
 —Pero, gran demonio, ¿tú no eras liberal de los gloriosos?
 —Pues, por eso; ¿te parece que esas partidas nó nos estaban haciendo el caldo gordo para nuestros planes?

Levante.

El general Sabariego ha llegado esta noche á.....

FLORES DEL PARAISO
 (CON ESPINAS).

Las cosas de los carlistas se pueden dar por terminadas, según los periódicos situacioneros.

Veremos que nuevo bu se presenta ahora para entretener y alimentar la curiosidad pública.

No faltará algo por allí de que echar mano.

Concluidas las partidas carlistas, lo que vendria de perillas seria algunas partidas aisladas de republicanos, aunque de tales no tuviesen mas que el nombre.

Esto seria de muy buen efecto para que se pidiera por algunos apreciables sujetos que se apresurara la eleccion de rey.

Aquí es preciso estar con cada ojo del tamaño de una puerta cochera.

El comité y círculo liberal de Menorca comisionó al Sr. Mojon para que felicitara

á los generales Serrano y Prim por su eleccion á los altos puestos que ocupan.

El Sr. Mojon fué muy bien recibido y escuchado por ambos personajes á quienes dirigió un cortito pero sentido discurso amoldado á las circunstancias, según dice la *Correspondencia*.

Es muy probable que el Sr. Mojon ande de boca en boca algunos dias, porque en España sucede que á cualquier cosa se le da una alta importancia.

Corre por ahí muy válida la noticia de que se van á dar las armas á los Voluntarios de la Libertad de Sevilla, por estar casi concluidos los estudios que sobre su reorganizacion está haciendo el ministro de la Gobernacion hace ocho ó diez meses.

Me parece que los Voluntarios de Sevilla pueden aguardar las armas sentados.

Por ahora, se entiende; porque no está la madera para tafetanes.

En Blesa, (provincia de Teruel) ha sido atropellado el ayuntamiento por el pueblo amotinado.

Eso resulta á los que se ponen en medio, estorbando á los transeuntes.

A la *Regeneracion* le han asegurado que tanto el Sr. Rivero, alcalde popular de Madrid, como el gobernador Sr. Moreno Benitez, están observando una conducta edificante haciendo que algunos de sus subordinados cumplan con los mandatos de la Santa Madre Iglesia confesándose á menudo.

Y añade que tambien lo cumplen aquellos, que hay alguno que confiesa cinco ó seis veces al dia en distintas iglesias.

¿Les parece á ustedes lo que va afinándose la policia española?

¡Y luego dirán que la francesa!

¿Qué cosas hacen los hombres por un pedazo de pan!.....

El célebre zaragozano Castillo, da un alerta á los marinos de todos los mares de Europa para el mes de setiembre y hasta el 15 de octubre.

¿Influirá algo la traida del nuevo rey, ó como si digéramos la traida de aguas, en la revolucion de los mares, como ha de influir por la misma época en la revolucion de nuestra España?

¿Será un alerta político el pronóstico atmosférico del Zaragozano?

Mucho me lo temo.

Parece que han sido fusilados varios gefes carlistas.

Andad, muchachos, andad con ella.

Dadle desde luego á nuestras luchas intestinas aquel carácter de sangrienta ferocidad que tuvo la guerra dinástica de los siete años.



Un periódico local pregunta á sus lectores que si le podran decir de donde ha salido el dinero que se repartia noches pasadas por ciertos corrales, casas de vecindad y otros sitios.

Nos parece excesiva la curiosidad del colega; y por otro lado desagradará á las caritativas personas que con tan laudable desprendimiento como modestia, llevan sus donativos para socorrer á los necesitados en esos centros que cita.

Digo, porque no creo que tendrá otro fin ese piadoso reparto.



Parece que á mediados del mes que viene se reunirá la comision constitucional de las Constituyentes, para formular el proyecto de ley de eleccion del monarca, que será discutido al reunirse las Cortes en octubre.

¿Estamos listos?

¿Está todo ya preparado?

Pues,.... ánimo, valor y miedo.



En la isla de Cuba parece que la cosa sigue bien.

Se fusila hasta á los pájaros.

Cae en poder de las fuerzas españolas un insurrecto, se le fusila.

Cae un español en manos de los insurrectos, se le pasa por las armas.

A los cubanos y peninsulares que simpatizan con la insurreccion, se les confiscan sus bienes por las autoridades españolas.

A los peninsulares y cubanos que simpatizan con los españoles, se les incendia y destruye sus propiedades por los insurrectos.

Es buena marcha la que allí se sigue, ¿es verdad?

Continuando así, pronto se concluirá con...

—¿Con la insurreccion?

—No, con Cuba.



A los contribuyentes que anticipen un trimestre, semestre ó anualidad de sus cuotas, se les rebajará el premio de cobranza.

Para hacer adelantos están los contribuyentes.

Gracias, si pueden pagar lo corriente, para lo cual ni aun ganan con sus industrias.



Parece, dice el Centinela del Pueblo, que han llegado á Madrid algunos filibusteros, con el carácter de agentes de los insurrectos de Cuba, y comisionados para ofrecer á D. Carlos de Borbon recursos para sostener la guerra civil.

A buena hora.

Sin duda esos señores no han leído la Gaceta, la Iberia ni la Correspondencia, que ya lo dan todo por terminado.

Es verdad que ellos no lo creerán así, mientras no vean derogado el decreto de 22 del pasado.



El Jeremias, periódico satirico de Madrid, ha suspendido sus trabajos.

Se ha despedido de sus lectores diciendo: Hasta luego.



Cuenta un periódico valenciano que en los

baños de mar de Cañamielar y en el departamento destinado a los hombres, se produjo una seria alarma el día 3 por haber querido penetrar en él nada menos que una mujer.

Parece que los desaforados gritos de los varones, hicieron desistir de su intento á la dama.

A escepcion de algunos desmayos en algunos caballeros, el lance no tuvo otras consecuencias.

—

Los valencianos han tenido siempre fama de bravos y de gente que no se asusta hoy con cualquier cosa.

Alguna circunstancia grave concurriria para un susto y una conmocion semejante.

¿Les pareceria á los bañistas que la señora iba á cobrarles la capitacion?



El Sr. Ruiz Zorrilla está empeñado en poner á caldo á los curas.

Ahora tiene el proyecto de trasladar los párrocos de unas provincias á otras, ni mas ni menos que se hace con los empleados de menor cuantía.

Por mas que se diga, los curas se están divirtiendo.

Si los curas se divierten, ¿qué será los feligreses?

SECCION RELIGIOSA.

Santo de hoy.—San Ruiz Zorrilla, abogado y protector de los prelados y curas.

Cuarenta horas de bendiciones al santo bendito en conmemoracion de su decreto del día 5.

La piadosa hermandad de los feligreses de la república, se preparan para hacerle una gran función á Santa Monarquía, mártir de estos tiempos.

Hoy se sacan ánimos y fuerzas de flaqueza para hacer ver que la situacion es fuerte lo mismo que un cigarro de Virginia.

Se concede indulgencia y patente de tonto, á los fieles que comulguen con las ruedas de molino que da la Gaceta.

Se harán rogativas para que el reverendo P. fray Salustiano llegue á conseguir enterarse del punto en que se halla D. Carlos de Borbon.

La santa romería al santuario de Vichy tendrá lugar muy en breve y la emprenderán devotos peregrinos. La venerable Sor Maria Cristina de Borbon visitará el santuario al mismo tiempo que Prim, Silvela y otros místicos pájaros de cuenta.

BOLSA DEL PAIS.



Sigue tan en grande como antes.

El 3 por ciento consolidado llega ya hasta 25 y pico.

PARTES TELEGRÁFICOS.

(Servicio particular del Padre Adam.)

—

VIENA.

Se han enfriado mas de lo que estaban las relaciones entre Prusia y Austria.

Parece mentira que esto suceda en el mes de Agosto.

—

PARIS.

Se esperan en esta capital á los ministros de la Guerra y Estado, Prim y Silvela, de paso para Vichy.

Estos viages, como los de los otros ministros, demuestran una cosa muy sensible, á saber; que en España se van acostumbrando no solo á pasarse sin rey, sino que tambien sin ministros y hombres indispensables.

Tambien se espera en Vichy á Doña Maria Cristina de Borbon.

MADRID.

Despues de meditar el Sr. Ardanaz el asunto con la mayor detencion, ha sacado en limpio que es preciso, indispensable, que las contribuciones se cobren con puntualidad.

Los contribuyentes tambien han meditado y han sacado en sucio todo lo contrario.

—

IDEM.

Hoy ha se asegurado en los altos circulos, que el pais está dispuesto á salvar la situacion á todo trance, siempre que no tenga que dar dinero ni cosa que lo valga.

—

IDEM.

Hay fundados motivos para creer que el Sr. Olozaga va á encontrar el otro mico que anda buscando en Italia.

ÚLTIMA HORA.

El gobierno de S. A. está escamado y anda en un pié como.....



ANUNCIO.

LA VERDAD Á LAS ALDEAS.

Este interesante folleto, del que van agotadas cinco ediciones, se encuentra de venta, al precio de UN REAL, en el despacho de este periódico.